



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Se celebró el encuentro mundial de los movimientos sociales con el Papa Francisco, en el que se debatieron tres ejes importantes, pan, tierra y hogar, el mismo se realizó los días 27 y 29 de octubre en el Vaticano.

Del mismo se produjo una declaración final llamada "carta de los excluidos a los excluidos".

Entre las cuestiones que reafirman en el documento se expresa que "Deben ser garantizados el acceso pleno, estable, seguro e integral a la tierra, al trabajo y a la vivienda, pues constituyen derechos humanos inalienables e inherentes a las personas y su dignidad".

En la oportunidad, los participantes discutieron las causas estructurales de la desigualdad y de la exclusión, con raíces sistémicas y de expresiones locales y cómo la naturaleza predatoria del capitalismo coloca al lucro por encima del ser humano como la violencia y la guerra.

Se presentaron los datos más recientes en relación con las cuestiones ambientales, como las contaminaciones y cambios climáticos, defendiéndose el combate a la cultura del descarte y sus causas estructurales. Para ello, los participantes propusieron cambios en los comportamientos de las poblaciones. Las mujeres también fueron tema de discusión, reconocido como urgente y serio el compromiso con esta causa. Así como fue defendida como sería la cuestión del abandono de niños y jóvenes, especialmente los pobres, afrodecendientes y migrantes.

En el discurso que relato el Papa dijo que "¡Los pobres no sólo padecen la injusticia, sino que también luchan en su contra! (...) No se contentan con promesas ilusorias, disculpas o pretextos. Tampoco están esperando de brazos cruzados la ayuda de ONGs, planes asistenciales o soluciones que nunca llegan, o que si llegan, llegan de manera que van en una dirección o para anestesiar o domesticar. Esto es medio peligroso. Ustedes sienten que los pobres ya no esperan y quieren ser protagonistas, se organizan, estudian, trabajan, reivindican y, sobre todo, practican esa solidaridad tan especial que existe entre los que sufren, entre los pobres, y que nuestra civilización parece haber olvidado, o al menos, tiene mucha voluntad de olvidar".

Para finalizar el Papa expreso que comulga con los movimientos con solidaridad, movimientos



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

siempre, por que los mismos no son rígidos, nunca es bueno encorsetar, lo que si es bueno es caminar juntos.

En sus palabras: "De ahí que me parece importante esa propuesta que algunos me han compartido de que estos movimientos, estas experiencias de solidaridad que crecen desde abajo, desde el subsuelo del planeta, confluyan, estén más coordinadas, se vayan encontrando, como lo han hecho ustedes en estos días. Atención, nunca es bueno encorsetar el movimiento en estructuras rígidas, por eso dije encontrarse, mucho menos es bueno intentar absorberlo, dirigirlo o dominarlo; movimientos libres tiene su dinámica propia, pero sí, debemos intentar caminar juntos".

Es de resaltar que de este encuentro participaron movimientos y organizaciones de Argentina y Latinoamérica entre las cuales estaban Esteban Castro (CTEP), Sergio Sánchez (Presidente de la Federación Argentina de Cartoneros y Recicladores), Deolinda del Valle Carrizo (Movimiento Nacional Campesino Indígena), Diego Sebastián López (Movimiento de Trabajadores Excluidos), Luis Maidana (Movimiento Nacional de Empresas Recuperadas) y Natalia Mabel Molina (Corriente Villera Independiente).

Por ello:

**Autora:** Silvia Horne.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés social, político, estratégico e internacional el encuentro de los movimientos sociales con la consigna "tierra, techo y trabajo" celebrado en el Vaticano los días 27, 28 y 29 de octubre del 2014 y que contó con la presencia de la Ctep (Confederación de Trabajadores de la Economía Popular) y otros Movimientos Sociales de Argentina y Latinoamérica.

**Artículo 2°.-** De forma.